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2. TEXTO DE LA CITACIÓN 

Canelones, 27 de mayo de 2021 

CITACIÓN Nº 0007/021 

 

La Junta Departamental se reunirá en sesión ordinaria el próximo 1º de junio a las 

18:00 horas para dar cuenta de los: 

 

ASUNTOS ENTRADOS: (Art. 32º del Reglamento Interno) y oír las siguientes: 

 

EXPOSICIONES VERBALES 

 

1. Señora edila Lyliam Espinosa 

2. Señor edil Jerónimo Costa 

3. Señor edil Diego Núñez 

 

MEDIA HORA PREVIA 

 

1. Señora edila Beatriz Melgar 

2. Señor edil Juan Carlos Acuña 

3. Señor edil Raúl Detomasi 

4. Señor edil Gustavo Morandi 

5. Señora edila Nathali Muniz 

6. Señora edila Isabel Maiese 

 

Y considerar el siguiente: 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. COMISIÓN PERMANENTE Nº4 PROPONE SER CONSIDERADO EN SESIÓN DE 

ESTE CUERPO EL CORREO ELECTRÓNICO REMITIDO POR EL SINDICATO ÚNICO 

NACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN Y ANEXOS RAMA PEAJES-SUNCA-PIT-CNT, 

REFERENTE A LA SITUACIÓN DE LAS MUJERES TRABAJADORAS DE LOS 

PEAJES A NIVEL NACIONAL. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2020-200-81-00766) 

(Rep. 0007) 
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2. RATIFICACIÓN DE LA R.P.99/021 RELACIONADA CON PRORROGAR POR DOCE 

MESES A PARTIR DEL 10 DE JUNIO DE 2021 EL CONTRATO DE FUNCIÓN 

PÚBLICA DEL SEÑOR ENRIQUE DANILO ARVALLO LÓPEZ. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2020-202-81-00019) (Rep. 0007) 

 

3. COMISIÓN PERMANENTE Nº1 PROPONE CONCEDER ANUENCIA, AD 

REFERÉNDUM DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, A LA INTENDENCIA DE 

CANELONES PARA EXONERAR EL 66,66% DE CONTRIBUCIÓN INMOBILIARIA Y 

TASA DE CONSERVACIÓN PARA EL EJERCICIO 2021, PADRÓN 3816 DE LA 

LOCALIDAD DE LAS PIEDRAS, PROPIEDAD DE LA EMPRESA CORFRISA. Mayoría 

absoluta de componentes (16) (Exp. 2019-204-81-00108) (Rep. 0007) 

 

4. COMISIÓN PERMANENTE Nº1 PROPONE CONCEDER ANUENCIA, AD 

REFERÉNDUM DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, A LA INTENDENCIA DE 

CANELONES PARA EXONERAR DEL 50% DE CONTRIBUCIÓN INMOBILIARIA Y 

TRIBUTOS CONEXOS, EXCEPTUANDO LA TASA DE SERVICIOS 

ADMINISTRATIVOS, CORRESPONDIENTE A LA PARCELA D1, UBICADA EN EL 

PARQUE INDUSTRIAL DE PANDO, POR ESTAR UBICADA EN ZONA INUNDABLE, 

ANTE GESTIÓN PROMOVIDA POR LA EMPRESA ALLINCE URUGUAY S.R.L. 

Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 2021-204-81-00033) (Rep. 0007) 

 

5. COMISIÓN PERMANENTE Nº2 PROPONE REMITIR AL MINISTERIO DE 

TRANSPORTE Y OBRAS PÚBLICAS SOLICITUD REFERENTE A SEÑALIZACIÓN Y 

COLOCACIÓN DE REDUCTORES DE VELOCIDAD EN RUTA 46. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2021-200-81-00082) (Rep. 0007) 

 

6. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA APROBAR LA MODIFICACIÓN DE LOS 

ARTÍCULOS 8, 12, 13, 18, 19, 22 Y 24 DEL PLAN PARCIAL JAUREGUIBERRY- 

BALNEARIO SUSTENTABLE. Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 2020-204-81-

00129) (Rep. 0007) 
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7. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA LA APROBACIÓN DE LA REVISIÓN NO 

SUSTANCIAL DEL PLAN LOCAL PARA LAS MICRORREGIONES 6 Y 8 INSERTAS 

EN EL DECRETO N°14/2018 DE 21 DE DICIEMBRE DE 2018. Mayoría absoluta de 

componentes (16) (Exp. 2021-204-81-00013) (Rep. 0007) 

 

8. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA MODIFICAR EL ARTÍCULO 48 DEL 

DECRETO N°5 DE FECHA 1 DE OCTUBRE DE 2010. Mayoría absoluta de componentes 

(16) (Exp. 2021-204-81-00037) (Rep. 0007) 

 

9. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE ARCHIVAR LA INVITACIÓN 

CURSADA POR EL EQUIPO DEL PROYECTO NAP CIUDADES PARA PARTICIPAR 

EN EL PROCESO PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN NACIONAL DE 

ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO EN CIUDADES E INFRAESTRUCTURAS. 

Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00039) (Rep. 0007) 

 

10.  COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA APROBAR EL PROYECTO DE DETALLE Y 

NORMATIVA ESPECÍFICA PARA EL PUNTO SINGULAR DE LOS PADRONES 46722-

45369 DE CIUDAD DE LA COSTA. Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 2020-

204-81-00108) (Rep. 0007) 

 

11. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA DESAFECTAR DEL USO PÚBLICO PARTE 

DEL PADRÓN 2510 DE LA LOCALIDAD CATASTRAL COSTA AZUL, SUJETO AL 

CUMPLIMIENTO DE LAS NORMAS NACIONALES Y DEPARTAMENTALES Y PAGO 

DE CÁNONES ESTABLECIDOS EN LA ORDENANZA DE INSTALACIÓN DE 

ANTENAS DE COMUNICACIONES, PARA LA UTILIZACIÓN DE SUELO DE LA 

INTENDENCIA Y EXTENDER EL COMODATO A ANTEL POR UN PLAZO DE CINCO 

AÑOS CON POSIBILIDAD DE RENOVACIÓN POR EL MISMO PERÍODO. Mayoría 2/3 

de componentes (21) (Exp. 2021-204-81-00039) (Rep. 0007) 
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12. COMISIÓN PERMANENTE N°5 PROPONE REMITIR LOS PRESENTES OBRADOS 

A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA QUE EMITA OPINIÓN RESPECTO A 

DECLARAR DE INTERÉS DEPARTAMENTAL EL EVENTO A REALIZARSE EN 

OCTUBRE 2021 EN EL MARCO DEL 31° CONGRESO INTERNACIONAL DE LA 

ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE TÉCNICOS (OITEC), URUGUAY. Mayoría 

absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00219) (Rep. 0007) 

 

13. COMISIÓN PERMANENTE N°8 PROPONE EL ARCHIVO DE LA PROPUESTA DEL 

SEÑOR EDIL LUIS GOGGIA RELACIONADA CON MODIFICACIÓN DEL DECRETO 

86/2014 QUE OTORGA BENEFICIOS DE EXONERACIÓN A ALCALDES, 

ALCALDESAS, CONCEJALES Y CONCEJALAS TITULARES. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2017-200-81-00095) (Rep. 0007) 

 

14. COMISIÓN PERMANENTE N°8 PROPONE ARCHIVAR LA NOTA PRESENTADA 

POR LOS SEÑORES EDILES BEATRIZ LAMAS Y DANIEL ITURLAY REFERENTE A 

SOLICITUD DE VECINOS PARA CONTAR CON VARIOS SERVICIOS EN DISTINTOS 

MUNICIPIOS. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00102) (Rep. 0007) 

 

15.  SOLICITAR A LA INTENDENCIA DE CANELONES EL PASE EN COMISIÓN DEL 

FUNCIONARIO MUNICIPAL SEÑOR ARMANDO PÉREZ LUZ PARA CUMPLIR 

TAREAS EN ESTA JUNTA DEPARTAMENTAL DURANTE LA XLIX LEGISLATURA 

DEPARTAMENTAL. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2020-202-81-00053) (Rep. 0007) 

 

16. SEÑOR EDIL RAÚL DETOMASI SOLICITA LICENCIA EL DÍA 20 DE MAYO DE 

2021. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00335) (Rep. 0007) 

 

17. SEÑOR EDIL LUIS PERA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 2021. 

Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00362) (Rep. 0007) 

 

18. SEÑOR EDIL FABIÁN COLOMBO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021, ASIMISMO SE COMUNICA QUE EN EL DÍA REFERIDO NO ACCEDERÁ A 

OCUPAR LA BANCA EL SEÑOR EDIL ARTURO BAYARDI. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2021-200-81-00366) (Rep. 0007) 
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19. SEÑOR EDIL YAMANDÚ COSTA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00370) (Rep. 0007) 

 

20.  SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021, ASIMISMO COMUNICA QUE EN EL DÍA REFERIDO NO ACCEDERÁN A 

OCUPAR LA BANCA LOS SEÑORES EDILES NELSON FERREIRA Y DANIEL 

ITURLAY. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00364) (Rep. 0007) 
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3. ASUNTOS ENTRADOS 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Siendo la hora 18:13, corresponde dar cuenta de los asuntos 

entrados.  

La mesa ya lo hizo en forma escrita. Por lo tanto, vamos a omitir su lectura.  

 

(Los asuntos entrados son los siguientes:) 
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Nro Expediente  Oficina Actual  Asunto  Fecha 

2021-200-81-
00327 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE TREINTA Y TRES 
REMITE OFICIO N° 95/2021 CON PALABRAS 
VERTIDAS EN SALA POR EL SEÑOR EDIL NILSON 
ALCARRAZ REFERENTE A POLÍTICAS PARA 
JÓVENES DEL ÁMBITO RURAL. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00328 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ SOLICITA LA 
COLOCACIÓN DE SEÑALIZACIÓN, 
ILUMINACIÓN Y REDUCTORES DE VELOCIDAD 
EN CAMINO LAS PIEDRITAS. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00329 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO N° 
1612/2021 TRANSCRIBIENDO RESOLUCIÓN Nº 
806/2021, REFERENTE A REITERACIÓN DEL 
GASTO DERIVADO  DE LA AMPLIACIÓN  DE 
LICITACIÓN PÚBLICA N° 15/2018 CUYO OBJETO 
ES LA PAVIMENTACIÓN DEL CIRCUITO DONDE 
SE DESVIARÁ EL TRÁNSITO PESADO QUE TIENE 
COMO DESTINO EL FRIGORÍFICO CANELONES Y 
EL QUE CIRCULA EN DIRECCIÓN  SUR-OESTE 
PARA QUE NO INGRESE AL CENTRO DE LA 
CIUDAD DE CANELONES , REMITIDO POR EL 
CONTADOR DELEGADO DE LA INTENDENCIA DE 
CANELONES, TC ACUERDA MANTENER LA 
OBSERVACIÓN. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00330 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO N° 
1551/2021 TRANSCRIBIENDO RESOLUCIÓN Nº 
798/2021, REFERENTE A REITERACIÓN DEL 
GASTO EMERGENTE DE LA LICITACIÓN 
PÚBLICA N° 14/2018 CONVOCADA PARA LA 
REALIZACIÓN DE PROYECTO ARQUITECTÓNICO 
EJECUTIVO Y LA CONSTRUCCIÓN COMPLETA 
DEL GIMNASIO POLIDEPORTIVO DE CIUDAD DE 
LA COSTA REMITIDO POR EL CONTADOR 
DELEGADO DE LA INTENDENCIA DE 
CANELONES, TC ACUERDA MANTENER LA 
OBSERVACIÓN. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00331 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO N° 
1398/2021 TRANSCRIBIENDO RESOLUCIÓN Nº 
692/2021, REFERENTE A REITERACIÓN DEL 
GASTO CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2020 
EMERGENTE DE LA LICITACIÓN PÚBLICA N° 
07/2017 PARA LA REALIZACIÓN DE TAREAS DE 
MANEJO Y OPERACIÓN DEL SITIO DE 
DISPOSICIÓN FINAL “CAÑADA GRANDE". 
REMITIDA POR LA CONTADORA DELEGADA DE 
LA INTENDENCIA DE CANELONES, TC ACUERDA 
MANTENER LA OBSERVACIÓN. 

18/05/2021 
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2021-200-81-
00332 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO N° 
1370/2021 TRANSCRIBIENDO RESOLUCIÓN Nº 
681/2021, REFERENTE A REITERACIÓN DEL 
GASTO DERIVADO DE LA LICITACIÓN PÚBLICA 
N° 12/2018 CONVOCADA PARA LA 
CONTRATACIÓN DE SERVICIO DE PORTERÍA 
PARA DISTINTAS OFICINAS Y DEPENDENCIAS 
DE LA COMUNA REMITIDA POR LA 
CONTADORA DELEGADA DE LA INTENDENCIA 
DE CANELONES, TC ACUERDA MANTENER LA 
OBSERVACIÓN. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00333 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO N° 
1506/2021 TRANSCRIBIENDO RESOLUCIÓN Nº 
750/2021, REFERENTE A REITERACIÓN DEL 
GASTO CORRESPONDIENTE AL AJUSTE 
PARAMÉTRICO EMERGENTE DE LA LICITACIÓN 
PÚBLICA N° 07/2017 PARA LA REALIZACIÓN DE 
TAREAS DE MANEJO Y OPERACIÓN DEL SITIO 
DE LA DISPOSICIÓN FINAL "CAÑADA GRANDE” 
REMITIDA POR LA CONTADORA DELEGADA DE 
LA INTENDENCIA DE CANELONES, TC ACUERDA 
MANTENER LA OBSERVACIÓN. 

18/05/2021 

2021-200-81-
00334 

COMISIÓN 
PERMANENTE 5 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE FLORIDA REMITE 
MEDIA HORA PREVIA DE LA SEÑORA EDILA 
BEATRIZ CUENCA REFERENTE A, EL DÍA DE LA 
NACIÓN CHARRÚA Y DE LA IDENTIDAD 
INDÍGENA. 

18/05/2021 

2021-204-81-
00045 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N° 21/02583 SOLICITANDO 
APROBACIÓN PARA CONTRAER UN 
PRÉSTAMO. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00335 

PLENARIO 
SEÑOR EDIL RAÚL DETOMASI SOLICITA 
LICENCIA EL DÍA 20 DE MAYO DEL CORRIENTE. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00336 

COMISIÓN 
PERMANENTE 3 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO REPETTO PRESENTA 
PROBLEMÁTICA EN CERCANÍAS AL COLEGIO 
SANTA ELENA DE LA LOCALIDAD DE LAGOMAR. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00337 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

VARIOS SEÑORES EDILES DE LA BANCADA DEL 
PARTIDO NACIONAL PLANTEAN INQUIETUD 
REFERENTE A LA SITUACIÓN CRÍTICA DE 
FAMILIAS DEL BARRIO SAN RAMÓN DE LA 
LOCALIDAD DE 18 DE MAYO. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00338 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

CÁMARA DE SENADORES REMITE PALABRAS 
VERTIDAS EN SALA POR LA SEÑORA SENADORA 
GLORIA RODRÍGUEZ REFERENTE A 
FUNDAPPAS. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00339 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

CÁMARA DE SENADORES REMITE PALABRAS 
VERTIDAS EN SALA POR LA SEÑORA SENADORA 
SANDRA LAZZO, REFERENTE A COLECTIVO DE 
LA CULTURA. 

19/05/2021 
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2021-200-81-
00340 

COMISIÓN 
PERMANENTE 7 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE MALDONADO 
REMITE OFICIO N° 047/021 CON PALABRAS 
VERTIDAS EN SALA POR LA SEÑORA EDILA 
GRACIELA FERRARI, REFERENTE A LA 
EXPLOTACIÓN SEXUAL, COMERCIAL DE NIÑAS, 
NIÑOS Y ADOLESCENTES EN NUESTRO PAÍS. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00034 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑORA EDILA NATHALI MUNIZ SOLICITA 
LICENCIA EL DÍA 18 DE MAYO DE 2021. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00341 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

SEÑORES EDILES AGUSTÍN OLIVER Y PATRICIA 
PELIZZARI PLANTEAN INQUIETUD REFERENTE 
A, UN SENTIDO SOLO DE CIRCULACIÓN DE LA 
CALLE JACINTO PARGAS DE LA LOCALIDAD DE 
PANDO. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00035 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL JUAN LÓPEZ SOLICITA LICENCIA EL 
DÍA 18 DE MAYO DE 2021. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00342 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE PAYSANDÚ 
REMITE OFICIO N° 0319/021 CON MOCIÓN DE 
VARIOS SEÑORES EDILES RELACIONADO CON, 
LA PROHIBICIÓN DE REALIZACIÓN DE EVENTOS 
DEPORTIVOS Y/O RECREATIVOS Y DE ACTOS 
QUE IMPACTEN EN EL MEDIO AMBIENTE EN LA 
ZONA PROTEGIDA DE LOS BAÑADOS DE LA 
CURTIEMBRE. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00343 

ARCHIVO 

CONGRESO NACIONAL DE EDILES INVITA A 
SEMINARIO ONLINE A REALIZARSE EL DÍA 20 
DE MAYO DEL CORRIENTE REFERENTE A, EL 
ROL LEGISLATIVO PARA UNA MOVILIDAD 
SEGURA Y SALUDABLE. 

19/05/2021 

2021-200-81-
00344 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL AGUSTÍN OLIVER SOLICITA EL PASE 
EN COMISIÓN DE LA FUNCIONARIA MUNICIPAL 
SEÑORA LORENA PAOLA GUIDICI GUTIÉRREZ, 
CARGO N° 15019, PARA DESEMPEÑAR TAREAS 
EN SU SECRETARÍA PARTICULAR. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00036 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑORES EDILES DEL PARTIDO FRENTE AMPLIO 
PLANTEAN PREOCUPACIÓN POR LA GESTIÓN 
DEL GOBIERNO NACIONAL ANTE ESTA 
PANDEMIA.  

19/05/2021 

2021-203-81-
00037 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑORES EDILES DEL PARTIDO FRENTE AMPLIO 
PLANTEAN PROBLEMAS EN LA MOVILIDAD DEL 
TRANSPORTE EN NUESTRO DEPARTAMENTO. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00038 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

CONMEMORACIÓN DEL 20 DE MAYO. 19/05/2021 
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2021-203-81-
00039 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES MANIFIESTAN SUS 
CONDOLENCIAS ANTE LA DESAPARICIÓN 
FÍSICA DE LA SEÑORA ELSA RODRÍGUEZ, 
MADRE DEL SEÑOR EDIL MARIO RODRÍGUEZ. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00040 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES MANIFIESTAN SUS 
CONDOLENCIAS ANTE LA DESAPARICIÓN 
FÍSICA DEL DR. GONZALO AGUIRRE RAMÍREZ. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00041 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑORES EDILES DEL PARTIDO FRENTE AMPLIO 
MANIFIESTAN SUS CONDOLENCIAS ANTE LA 
DESAPARICIÓN FÍSICA DEL SEÑOR LEÓN 
MARTÍNEZ 

19/05/2021 

2021-203-81-
00042 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES MANIFIESTAN SUS 
CONDOLENCIAS ANTE EL FALLECIMIENTO DEL 
SEÑOR MÁXIMO ISRAEL MUÑIZ, PADRE DE LA 
SEÑORA EDILA NATHALI MUÑIZ. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00043 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES MANIFIESTAN SUS 
CONDOLENCIAS ANTE LA DESAPARICIÓN 
FÍSICA DEL SEÑOR SERGIO ADRIÁN CRUZ. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00044 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES SE CONGRATULAN 
CON LA LIGA DE FOMENTO DE 
JAUREGUIBERRY POR SU 70 ANIVERSARIO. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00045 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES MANIFIESTAN SUS 
CONDOLENCIAS ANTE LA DESAPARICIÓN 
FÍSICA DEL DR. ROBERTO SUÁREZ DE BATTISTA. 

19/05/2021 

2021-203-81-
00046 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES SOLICITAN EL 
INGRESO DE LAS CONDOLENCIAS 
MANIFESTADAS POR LA ASOCIACIÓN DE 
FUNCIONARIOS DE ESTA JUNTA 
DEPARTAMENTAL ANTE EL FALLECIMIENTO 
DEL COMPAÑERO DR.  ROBERTO SUÁREZ. 

19/05/2021 

2021-202-81-
00024 

ADQUISICIONES Y 
SUMINISTROS 

UNIFORMES PARA EL PERSONAL DE LA JUNTA 
DEPARTAMENTAL DE CANELONES. 

20/05/2021 

2021-200-81-
00345 

COMISIÓN 
PERMANENTE 8 

SEÑORA EDILA BEATRIZ LAMAS MANIFIESTA 
PREOCUPACIÓN POR LOS ANIMALES SUELTOS 
EN LA VÍA PÚBLICA Y PROPONE LA CREACIÓN 
DE LAS MESAS DE BIENESTAR ANIMAL. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00346 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

EDILES BEATRIZ LAMAS Y LUIS PERA SOLICITAN 
PEDIDO DE INFORME SOBRE OLLA Y 
MERENDERO A CARGO DEL GRUPO MANOS 
SOLIDARIAS. 

21/05/2021 
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2021-200-81-
00347 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑOR EDIL FABIÁN CASTELLANOS, 
EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA: SITUACIÓN 
DEL URUGUAY Y EN ESPECIAL DE CANELONES 
ANTE LA PANDEMIA. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00348 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

SEÑOR EDIL HERNÁN PÉREZ, EXPOSICIÓN 
MEDIA HORA PREVIA: CONMEMORACIÓN DEL 
1° DE MAYO. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00349 

DIRECCIÓN 
GENERAL 

SEÑORA EDIL FERNANDA ORTIZ, EXPOSICIÓN 
MEDIA HORA PREVIA: PREOCUPACIÓN POR LA 
SITUACIÓN DEL URUGUAY Y EN ESPECIAL DE 
CANELONES ANTE LA PANDEMIA MUNDIAL. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00350 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO REPETTO, 
EXPOSICIÓN VERBAL: ATROPELLO E INJUSTICIA 
CONTRA OBRERO MUNICIPAL. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00351 

DIRECCIÓN 
GENERAL 

SEÑOR EDIL FEDERICO ROLÓN, EXPOSICIÓN 
MEDIA HORA PREVIA: FALTA DE 
VACUNATORIOS EN LOS MUNICIPIOS DE PASO 
CARRASCO Y COLONIA NICOLICH. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00352 

DIRECCIÓN 
GENERAL 

SEÑORA EDILA MARISOL D´ALBORA, 
EXPOSICIÓN VERBAL: 18 DE MAYO Y 20 DE 
MAYO, FECHAS PARA DESTACAR. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00353 

DIRECCIÓN 
GENERAL 

SEÑORA EDILA BEATRIZ LAMAS, EXPOSICIÓN 
MEDIA HORA PREVIA: VACUNACIÓN EN EL 
DEPARTAMENTO DE CANELONES. 

21/05/2021 

2021-200-81-
00354 

COMISIÓN 
PERMANENTE 5 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO SOSA, EXPOSICIÓN 
VERBAL: CENTRO CULTURAL CASONA DEL 
VIEJO PANCHO. 

21/05/2021 

2021-204-81-
00046 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N° 21/02591 SOLICITANDO 
ANUENCIA PARA EL NUEVO TEXTO DE LA 
ORDENANZA DE SERVICIOS EXPLORATORIOS 
DE TRANSPORTE COLECTIVO DE PERSONAS 
POR CARRETERA. 

24/05/2021 

2021-200-81-
00355 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

CÁMARA DE REPRESENTANTES VERSIÓN 
TAQUIGRÁFICA DE LAS PALABRAS 
PRONUNCIADAS POR EL SEÑOR 
REPRESENTANTE ÁLVARO VIVIANO REFERIDAS 
A LAS PROPUESTAS PARA ENFRENTAR 
ENDEUDAMIENTO POR CONCEPTO DE 
PATENTE DE RODADOS Y LA CAÍDA DE LOS 
CONVENIOS EN EL MARCO DE LA PANDEMIA. 

24/05/2021 

2021-200-81-
00356 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

EDILES AGUSTÍN OLIVER Y BEATRIZ LAMAS 
SOLICITAN PEDIDO DE INFORMES A LA 
INTENDENCIA DE CANELONES, REFERENTE A 
COSTAPLAN: MANEJO Y GESTIÓN DE LOS 
LAGOS. 

24/05/2021 

2021-200-81-
00357 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL GUSTAVO MORANDI SOLICITA 
PEDIDO DE INFORMES A LA INTENDENCIA DE 
CANELONES REFERENTE A, LOS CARGOS DE 
PARTICULAR CONFIANZA. 

24/05/2021 
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2021-200-81-
00358 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

VARIOS SEÑORES EDILES SOLICITAN SE DERIVE 
A LA COMISIÓN PERMANENTE N° 2 LA 
PROBLEMÁTICA QUE SE ORIGINA EN CIUDAD 
DE LA COSTA EN LA INTERSECCIÓN DE 
AVENIDA GIANNATTASIO A LA ALTURA DEL KM 
19.200 Y CALCAGNO. 

25/05/2021 

2021-200-81-
00359 

GESTIÓN Y 
DOCUMENTACIÓN 
LEGISLATIVA 

VARIOS SEÑORES EDILES SOLICITAN PEDIDO DE 
INFORMES A LA INTENDENCIA DE CANELONES 
REFERENTE A ORDENANZA DE TENENCIA 
RESPONSABLE DE ANIMALES. 

25/05/2021 

2021-200-81-
00360 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN 
N° 873/2021 EN LA CUAL ACUERDA RATIFICAR 
Y MANTENER LA OBSERVACIÓN FORMULADA 
CON FECHA 04/03/2020. 

25/05/2021 

2021-200-81-
00361 

PRESIDENCIA 

GOBIERNO DE CANELONES INVITA A 
CONFORMAR UNA DELEGACIÓN DE UN EDIL 
POR PARTIDO POLÍTICO CON UN SUPLENTE A 
LOS EFECTOS DE PARTICIPAR EN EL SORTEO Y 
POSTERIOR SEGUIMIENTO DE LA 
IMPLEMENTACIÓN DE LOS JORNALES 
SOLIDARIOS. 

25/05/2021 

2021-200-81-
00362 

PLENARIO 
SEÑOR EDIL LUIS PERA SOLICITA LICENCIA EL 
DÍA 27 DE MAYO DEL CORRIENTE. 

25/05/2021 

2021-200-81-
00363 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE PAYSANDÚ 
COMUNICA LA CONFORMACIÓN DE LA 
COMISIÓN DE ASUNTOS INTERNACIONALES. 

25/05/2021 

2021-204-81-
00047 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N° 21/02686  SOLICITANDO 
ANUENCIA PARA CONCEDER EL BENEFICIO DE 
QUITA  DEL 28.44% (VEINTIOCHO CON 
CUARENTA Y CUATRO POR CIENTO) SOBRE EL 
IMPORTE CORRESPONDIENTE AL PAGO DE 
TRIBUTO DE CONTRIBUCIÓN INMOBILIARIA , A 
APLICAR EN EL PERÍODO 2012 - 2016 AL 
PADRÓN N° 29052 DE LA LOCALIDAD DE 
SOLYMAR. 

26/05/2021 

2021-200-81-
00364 

PLENARIO 

SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ SOLICITA 
LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DEL CORRIENTE 
E INFORMA QUE LOS SEÑORES EDILES NELSON 
FERREIRA Y DANIEL ITURLAY NO ACCEDERÁN A 
OCUPAR LA BANCA EL DÍA ANTES 
MENCIONADO. 

26/05/2021 

2021-200-81-
00365 

COMISIÓN 
PERMANENTE 5 

 EDILES BEATRIZ LAMAS, RÚBEN OBIAGUE Y 
DANIEL ITURLAY SOLICITAN LA COLOCACIÓN 
DE UNA PLACA EN RECONOCIMIENTO AL SR. 
JUAN PEDRO TAPIÉ PIÑEIRO. 

26/05/2021 

2021-200-81-
00366 

PLENARIO 

SEÑOR EDIL FABIÁN COLOMBO SOLICITA 
LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DEL CORRIENTE 
E INFORMA QUE EL SEÑOR EDIL ARTURO 
BAYARDI NO ACCEDERÁ A OCUPAR LA BANCA 
EL DÍA ANTES MENCIONADO. 

26/05/2021 
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2021-204-81-
00048 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN 21/02635 SOLICITANDO 
AUTORIZACIÓN PARA UTILIZAR HASTA 3 
JUEGOS DE MATRÍCULAS COMUNES PARA 
VEHÍCULOS DE LA COMUNA. 

26/05/2021 

2021-204-81-
00049 

COMISIÓN 
PERMANENTE 3 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N°21/02623 SOLICITANDO 
ANUENCIA PARA DENOMINAR PABLO 
HIRIGOYEN" A LA CALLE COMPRENDIDA DESDE 
SU INTERSECCIÓN CON RUTA Nº12 "DR. LUIS 
ALBERTO DE HERRERA" HASTA EL FINAL DE SU 
TRAZADO EN LA CALLE ANTONIO CAMEJO (NO 
REGISTRA NOMBRE OFICIAL), LINDANDO AL 
SUROESTE CON LAS MANZANAS NROS. 99 Y 
86Y AL NORESTE POR LAS MANZANAS NROS. 
98, 95, 93, 91 Y 89, DE LA LOCALIDAD 
CATASTRAL DE TALA". 

26/05/2021 

2021-200-81-
00367 

ADMINISTRACIÓN 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE MALDONADO 
REMITE COPIA DE VERSIÓN TAQUIGRÁFICA DE 
PALABRAS VERTIDAS EN SALA POR LA SEÑORA 
EDILA MAIA GONZÁLEZ REFERIDAS A 
MUERTOS, LESIONADOS Y MUTILADOS. 

26/05/2021 

2021-200-81-
00368 

ARCHIVO 
SEÑOR INTENDENTE DE CANELONES 
YAMANDÚ ORSI REMITE MENSAJE REFERIDO 
AL PRESUPUESTO 2021-2025. 

26/05/2021 

2021-204-81-
00050 

COMISIÓN 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N°21/02776 REFERIDA A 
PROYECTO DE PRESUPUESTO GENERAL DE 
INGRESOS, SUELDOS, GASTOS, OBRAS E 
INVERSIONES PARA EL PERÍODO 2021-2025. 

26/05/2021 

2021-200-81-
00369 

PRESIDENCIA 

EMPRESA TECNOBLEN S.A. INVITA A LA 
PRESENTACIÓN DE SU PROYECTO DE 
INVERSIÓN A REALIZARSE EL 1 DE JUNIO DEL 
CORRIENTE EN LAS INSTALACIONES DEL 
PARQUE TECNOLÓGICO CANARIO, LAS 
PIEDRAS. 

27/05/2021 

2021-200-81-
00370 

PLENARIO 
SEÑOR EDIL YAMANDÚ COSTA SOLICITA 
LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DEL CORRIENTE. 

27/05/2021 

2021-200-81-
00371 

COMISIÓN 
PERMANENTE 2 

SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ SOLICITA SE 
GESTIONE ANTE EL MTOP LA MEJORA DE LA 
SEÑALIZACIÓN, REDUCTORES DE VELOCIDAD E 
ILUMINACIÓN DE LA RUTA 65 EN LA 
LOCALIDAD DE CASTELLANOS EN EL TRAMO 
COMPRENDIDO DESDE RUTA 6 AL ESTE HASTA 
INTERSECCIÓN CON VÍA FÉRREA. 

27/05/2021 

2021-200-81-
00372 

PRESIDENCIA 

SEÑORA JENIFER MARTÍNEZ Y SEÑOR BRIAN 
ACUÑA PRESENTAN NOTA SOLICITANDO 
PERMISO PARA REALIZAR CERRAMIENTO 
FRENTE A CARRO DE COMIDAS UBICADO EN 
PLAZA DE LAS DOS CULTURAS, LOS CERRILLOS. 

27/05/2021 
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2021-200-81-
00373 

PRESIDENCIA 
VARIOS SEÑORES EDILES PRESENTAN NOTA EN 
REFERENCIA A LA RESOLUCIÓN 21/02583 DEL 
EXP 2021-204-81-00045. 

27/05/2021 

2021-204-81-
00051 

SECRETARIA 
GENERAL 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N 21/02692 SOLICITANDO 
ANUENCIA PARA LA APROBACIÓN DE LA 
LIQUIDACIÓN DEL PAGO DEL IMPUESTO A LOS 
ESPECTÁCULOS PÚBLICOS EN FINCA 
PARTICULAR BAILE TIPO FIESTA ELECTRÓNICA 
REPRESENTADA COMO RESPONSABLE DE LA 
ACTIVIDAD EL SR. ROBERTO LEWINGER  Y 
COMO RESPONSABLE SOLIDARIO Y 
PROPIETARIO DEL PADRÓN 15095 SITO EN 
CALLE SAN PABLO ENTRE RIVERA Y SANTA 
ROSA, EL PINAR A LA SRA SANDRA MARÍA 
BATISTA TOMATTIS". 

28/05/2021 

2021-204-81-
00052 

SECRETARIA 
GENERAL 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE 
RESOLUCIÓN N°21/0263 SOLICITANDO 
ANUENCIA PARA DEJAR SIN EFECTO EL 
EMPLAZAMIENTO DE LA FERIA VECINAL DE LA 
LOCALIDAD DE NICOLICH DE LOS DÍAS 
DOMINGOS INSTALADA EN CALLE LUIS 
MORQUIO POR LA QUE SE HABÍA SOLICITADO 
SU ANUENCIA POR RES. DPTAL. N° 09/05894 Y 
LA JUNTA DEPARTAMENTAL LA CONCEDIÓ POR 
RESOLUCIÓN N°3255/2009 .POR LA CUAL 
SOLICITA ANUENCIA  PARA EL NUEVO 
EMPLAZAMIENTO DE LA FERIA VECINAL DE LA 
LOCALIDAD DE NICOLICH DE LOS DÍAS 
DOMINGOS EN CALLE LATERAL A RUTA 101 
ENTRE LUIS MORQUIO Y DÁMASO ANTONIO. 

31/05/2021 

2021-202-81-
00025 

SECRETARIA 
GENERAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE DROGAS PARA LA 
XLIX LEGISLATURA. 

31/05/2021 
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ACTUACIONES ENTRADAS CON EXPEDIENTES 
RADICADOS EN ESTE ORGANISMO 

  

2020-200-81-00759 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 
N.º 21/01300 AUTORIZANDO EL PASE EN 
COMISIÓN DEL FUNCIONARIO MUNICIPAL SR. JUAN 
WERNER CARGO N.º 106 (8563) DEPENDIENTE DE 
LA DIRECCIÓN GENERAL DE OBRAS, PARA CUMPLIR 
TAREAS EN LA SECRETARÍA PARTICULAR DEL SEÑOR 
EDIL MARCELO AYALA. 

24/05/2021 

2021-200-81-00016 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE  
RESOLUCIÓN N.º 21/01304 AUTORIZANDO EL PASE 
EN COMISIÓN DEL FUNCIONARIO MUNICIPAL  SR. 
ÁNGEL ÁLVAREZ  CARGO N.º 1688, DEPENDIENTE 
DEL MUNICIPIO DE LOS CERRILLOS, PARA CUMPLIR 
TAREAS EN LA SECRETARÍA PARTICULAR  DE LA 
SEÑORA EDILA  BEATRIZ LAMAS 

24/05/2021 

2021-200-81-00018 

INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE 
RESOLUCIÓN 0092/021 REFERENTE A LA 
COLOCACIÓN DE REDUCTORES DE VELOCIDAD, 
OBRA Y SEÑALIZACIÓN DE TRÁNSITO EN CALLE 
TOMÁS BERRETA ENTRE 18 DE JULIO Y BALTASAR 
BRUM DE LA LOCALIDAD DE SAN RAMÓN. 

24/05/2021 

2021-200-81-00033 
INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE 
RESOLUCIÓN   0094/021 RELACIONADA CON 
PREDIO PARA PRÁCTICAS DE CONDUCIR. 

24/05/2021 

2021-200-81-00268 
INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE 
OFICIO  N° 0339/021 REFERENTE A CEMENTERIO 
DE EMPALME NICOLICH. 

24/05/2021 

2021-200-81-00273 
INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE 
OFICIO  N° 0346/021 REFERENTE A DECRETO 
55/02. 

24/05/2021 
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2015-200-81-01354 

INTENDENCIA DE MALDONADO REMITE OFICIO N° 
1161/21 COMUNICANDO POR RESOLUCIÓN N° 
01960/2021 LA ACEPTACIÓN DEL PASE EN 
COMISIÓN DEL FUNCIONARIO JOSÉ PEDRO DOGLIO 
ZUNINO HASTA LA FINALIZACIÓN DEL PRESENTE 
PERÍODO. 

26/05/2021 

2018-200-81-00763 

INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE R. 
0233/019 REFERENTE A LA DECLARACIÓN DE 
INTERÉS CULTURAL EL VIII CONGRESO Y FESTIVAL 
INTERNACIONAL DEL PROYECTO CULTURAL SUR. 

26/05/2021 

2021-200-81-00035 

INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE R. 
0095-021 REFERENTE A INQUIETUD ANTE EL MAL 
ESTADO DEL CAMINO UBICADO EN LA ZONA DE 
CANELÓN CHICO, CAMINO AL GIGANTE. 

26/05/2021 

2021-200-81-00272 
INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE 
OF. N° 0392/2021 REFERENTE A SITUACIÓN 
SANITARIA DEL DEPARTAMENTO. 

26/05/2021 

2021-202-81-00020 
INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO DE R. 
N° 0090/21 REFERENTE A REINTEGRO DE FONDOS. 

26/05/2021 

2020-202-81-00053 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 
N° 21/01292 AUTORIZANDO EL PASE EN COMISIÓN 
DE LOS FUNCIONARIOS QUE SE DETALLAN A 
CUMPLIR FUNCIONES EN ESTA JUNTA 
DEPARTAMENTAL A PARTIR DEL 24/02/2021 HASTA 
LA FINALIZACIÓN DEL PRESENTE MANDATO. SRA. 
GABRIELA PERRONE, SRA. DORIS TEXEIRA, SR. 
EGON DÍAZ, SRA. MARÍA JOSÉ UMPIERREZ Y DRA. 
ROSANA FERNÁNDEZ. 

27/05/2021 

2021-200-81-00260 

INTENDENCIA DE CANELONES ACUSA RECIBO 
REFERENTE A PEDIDO DE INFORMES REFERENTE A 
ADJUDICACIÓN DE HORARIOS DE ACTIVIDADES 
FÍSICAS EN EL POLIDEPORTIVO DE LAS PIEDRAS. 

31/05/2021 
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4. EXPOSICIONES VERBALES Y MEDIA HORA PREVIA 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Habiendo número, está abierta la sesión. 

 

(Es la hora 18:13) 

 

 Tal como se acordó con los tres partidos políticos representados en esta Junta 

Departamental, se estableció, por resolución de Presidencia 83/021 de fecha 14 de abril de 

2021, que las Exposiciones Verbales y la Media Hora previa se presentaran por escrito, las 

que se adjuntarán a la versión taquigráfica y se les dará el destino solicitado.  

 Los señores ediles que hicieron llegar por escrito sus intervenciones para las 

Exposiciones Verbales son Lyliam Espinosa, Alfredo Martínez y Luciana Suárez.  

 Los señores ediles que hicieron llegar por escrito sus intervenciones para la Media 

Hora Previa son Beatriz Melgar, Camilo Rojas, Hugo Delgado, Gustavo Morandi, Nathalí 

Muniz e Isabel Maiese. 
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5. EXPOSICIÓN VERBAL DE LA SEÑORA EDILA LYLIAM ESPINOSA: 

PROBLEMÁTICA DEL AGUA EN CANELONES 
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6.  EXPOSICIÓN VERBAL DEL SEÑOR EDIL ALFREDO MARTÍNEZ: 

LAMENTABLE SUCESO PROTAGONIZADO POR EL DIRECTOR DE 

COMUNICACIONES DE LA INTENDENCIA DE CANELONES 
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7.  EXPOSICIÓN VERBAL DE LA SEÑORA EDILA LUCIANA SUÁREZ: 

ATAQUE A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE DOCENTES 
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8. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DE LA SEÑORA EDILA 

BEATRIZ MELGAR: SOLICITUD DE APOYO A RECLAMO DE 

TRABAJADORAS DE LOS PEAJES 
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9.  EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DEL SEÑOR EDIL CAMILO 

ROJAS: SOLICITUD DE INSTALACIÓN DE UN VACUNATORIO EN 

PINAR NORTE 
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10. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DEL SEÑOR EDIL HUGO 

DELGADO: SOLICITUD DE REPARACIÓN DEL CAMINO ACOSTA, DE 

CANELÓN CHICO 
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11. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DEL SEÑOR EDIL HUGO 

DELGADO: SOLICITUD DE REPARACIÓN DEL PASAJE DE AGUA 

UBICADO BAJO CAMINO MORO 
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12.  EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DEL SEÑOR EDIL HUGO 

DELGADO: SOLICITUD DE INSTALACIÓN, EN LAS CIUDADES DE 

CANELONES, DE MURAL DE LONA QUE LUZCA PLANO DE CADA 

CIUDAD 
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13. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA SEÑOR EDIL HUGO 

DELGADO: 100 AÑOS DEL WANDERS ATLÉTICO CLUB DE SANTA 

LUCÍA 
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14. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DEL SEÑOR EDIL GUSTAVO 

MORANDI: NECESIDAD DE CONSTRUCCIÓN DE UNA ESCUELA EN 

REMANSO DE NEPTUNIA 
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15. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DE LA SEÑORA EDILA 

NATHALÍ MUNIZ: ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE JUAN 

PEDRO TAPIÉ PIÑEYRO 

 

 



44 

___________________________________________________________________________ 
7ª Sesión ordinaria Junta Departamental de Canelones 1º de junio de 2021 [Escriba aquí] 

 



45 

___________________________________________________________________________ 
7ª Sesión ordinaria Junta Departamental de Canelones 1º de junio de 2021 [Escriba aquí] 

16. EXPOSICIÓN MEDIA HORA PREVIA DE LA SEÑORA EDILA 

ISABEL MAIESE: SITUACIÓN DE LOS TRABAJADORES DE LA 

SALUD 
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17. CORREO ELECTRÓNICO REMITIDO POR EL SINDICATO ÚNICO 

NACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN Y ANEXOS RAMA PEAJES-

SUNCA-PIT-CNT, REFERENTE A LA SITUACIÓN DE LAS MUJERES 

TRABAJADORAS DE LOS PEAJES A NIVEL NACIONAL 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 1º término del orden 

del día: “COMISIÓN PERMANENTE Nº 4 PROPONE SER CONSIDERADO EN SESIÓN 

DE ESTE CUERPO EL CORREO ELECTRÓNICO REMITIDO POR EL SINDICATO 

ÚNICO NACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN Y ANEXOS RAMA PEAJES-SUNCA-

PIT-CNT, REFERENTE A LA SITUACIÓN DE LAS MUJERES TRABAJADORAS DE 

LOS PEAJES A NIVEL NACIONAL. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2020-200-81-

00766) (Rep. 0007)”. 

 En discusión. 

SEÑOR SARAVIA.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Roberto Saravia. 

SEÑOR SARAVIA.- Señora presidenta: con respecto a este tema que en la sesión previa se 

dejó en el orden del día, mocionamos facultar a la mesa del cuerpo para que solicite una 

reunión con el nuevo ministro de Transporte y Obras Públicas, el empresario José Luis Falero 

—exedil y dos veces intendente de San José—, a efectos de saber cómo sigue marchando.  

 Ustedes estuvieron reunidos con el anterior ministro de Transporte y Obras 

Públicas, el señor Luis Alberto Heber, pero este, luego del infausto fallecimiento del ministro 

del Interior Jorge Larrañaga, pasó a ocupar esa cartera.  

 Como este tema está en la palestra pública y en estos días hay una movilización de 

las trabajadoras de los peajes debido a que no se vislumbra una solución a corto plazo, 

solicitamos que la mesa coordine, a la brevedad, una reunión de los integrantes de la 

Comisión Permanente Nº 4 —y de quienes definan la mesa y los coordinadores de los 

diferentes partidos— con el actual ministro de Transporte y Obras Públicas, para seguir 

tratando este tema. Asimismo, solicitamos que este asunto tan importante se mantenga en el 

orden del día del plenario. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra para una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.-Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: solicito un cuarto intermedio de tres 

minutos.  
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Sergio Pereyra.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La Junta Departamental del Canelones pasa a cuarto intermedio por tres minutos. 

 

(Es la hora 18:18) 

 

(Vueltos a sala) 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Habiendo número, se reanuda la sesión. 

 

(Es la hora 18:21) 

 

 Continúa en discusión el asunto que figura en 1º término del orden del día. 

 Le solicitamos al señor edil Roberto Saravia que reitere la moción que formuló 

anteriormente. 

SEÑOR SARAVIA.- Señora presidenta: mocionamos facultar a la mesa a los efectos de 

solicitar una entrevista de los integrantes de la Comisión Permanente Nº 4 y de quien 

disponga la propia mesa y los coordinadores de los diferentes partidos con el actual ministro 

de Transporte y Obras Públicas, y que este asunto se mantenga en el orden del día.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Roberto Saravia. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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18. RATIFICACIÓN DE LA R.P. 99/021 RELACIONADA CON 

PRORROGAR POR DOCE MESES A PARTIR DEL 10 DE JUNIO DE 

2021 EL CONTRATO DE FUNCIÓN PÚBLICA DEL SEÑOR ENRIQUE 

DANILO ARVALLO LÓPEZ 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 2º término del orden 

del día: “RATIFICACIÓN DE LA R.P. 99/021 RELACIONADA CON PRORROGAR POR 

DOCE MESES A PARTIR DEL 10 DE JUNIO DE 2021 EL CONTRATO DE FUNCIÓN 

PÚBLICA DEL SEÑOR ENRIQUE DANILO ARVALLO LÓPEZ. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2020-202-81-00019) (Rep. 0007)”. 

 En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra por una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.-Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: solicito un cuarto intermedio de diez 

minutos.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Sergio Pereyra. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La Junta Departamental de Canelones pasa a cuarto intermedio por diez minutos.  

 

(Es la hora 18:24) 
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19. ASUNTOS GRAVES Y URGENTES 

 

(Vueltos a sala) 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Habiendo número, se reanuda la sesión. 

 

(Es la hora 18:33) 

 

SEÑOR PEREYRA (Sergio). - Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA. - Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio). - Señora presidenta: solicito que se dé cuenta de los asuntos 

ingresados como graves y urgentes, y de las exposiciones presentadas al amparo del artículo 

39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 1º término. 

 

(Se lee:) 



51 

___________________________________________________________________________ 
7ª Sesión ordinaria Junta Departamental de Canelones 1º de junio de 2021 [Escriba aquí] 



52 

___________________________________________________________________________ 
7ª Sesión ordinaria Junta Departamental de Canelones 1º de junio de 2021 [Escriba aquí] 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 21° término. 

 Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 2° lugar. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 22° término. 

 Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 3° lugar. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 23° término. 

 Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 4° lugar. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 24° término. 

 Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 5° lugar. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 25° término. 

 Léase el asunto ingresado como grave y urgente en 6° lugar. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se declara grave 

y urgente, y se incluye en el orden del día. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Este asunto pasa a integrar el orden del día en 26° término. 
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20. SEÑORA IRMA ALBARRACÍN DE CEDRÉS: SU FALLECIMIENTO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39º, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La mesa invita a los señores ediles a ponerse de pie y realizar un minuto de 

silencio en homenaje a Irma Albarracín de Cedrés. 

 

(Así se hace) 
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21. WALTER PEDRO GUIRAUD MESA: SU FALLECIMIENTO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.-Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La mesa invita a los señores ediles a ponerse de pie y a realizar un minuto de 

silencio en homenaje al señor Walter Pedro Guiraud Mesa. 

 

(Así se hace) 
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22. SUPRESIÓN DE VACUNATORIOS EN CANELONES 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.-Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________21 en 31. AFIRMATIVA 

 

SEÑOR SARAVIA.- Pido la palabra para fundamentar el voto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Roberto Saravia. 

SEÑOR SARAVIA.- Señora presidenta: presentamos este tema al amparo del artículo 39 del 

Reglamento Interno porque no es una cuestión de discusión. En los pocos minutos que 

tenemos para fundamentar el voto, vamos a aclarar lo que está sucediendo. 

 Se habían previsto vacunatorios en algunos puntos del departamento. Yo vengo 

del nordeste, del Santoral, y algunos de estos vacunatorios estaban previstos para Santa Rosa 

y San Jacinto. En ambos lugares existe la logística a los efectos de poder concretarlos. Se 

había hablado con los médicos de la zona; los municipios disponían de la infraestructura, del 

personal…, pero fueron dejados de lado. La resolución del Ministerio de Salud Pública habla 

de vacunatorios móviles, pueblo a pueblo, a partir del día 14. Por lo tanto, se está tratando de 

derivar mucha gente a otros lugares.  

 Esto no tiene nada que ver con algunas zonas que sí pretendían tener vacunatorios, 

como La Paz o Los Cerrillos, por ejemplo. Me consta el esfuerzo que han hecho algunos 

alcaldes que no son de mi partido político, independientemente de Ramiro Azor, el alcalde de 

Santa Rosa, que sí es de nuestro partido político. Hablo de los alcaldes de Migues, Nahuel 

Jorge Cabrera, y de San Jacinto, Cristian Ferraro, que estuvieron trabajando en este tema, y de 

la frustración que se siente por no poder concretar lo previsto. Tengamos en cuenta que ayer, 

señora presidenta, llegamos a 512 fallecidos en el departamento de Canelones y a 1660 en 

todo el país en el mes de mayo, superando los 1642 del mes anterior. 

 Como decíamos hace unos días, los fallecidos no tienen color político, y en 

nuestra zona existe preocupación en todos los actores políticos de estos municipios. 
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23. EDUARDO PLATERO: SU FALLECIMIENTO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.-Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La mesa invita a los señores ediles a ponerse de pie y a realizar un minuto de 

aplausos en homenaje al señor Eduardo Platero. 

 

(Así se hace) 
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24. GRACIELA ESPINOSA: SU FALLECIMIENTO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La mesa invita a los señores ediles a ponerse de pie y a realizar un minuto de 

aplausos en homenaje a la señora Graciela Espinosa. 

 

(Así se hace) 
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25. JORGE LARRAÑAGA: SU FALLECIMIENTO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Léase la exposición presentada por varios señores ediles al 

amparo del artículo 39, literal ñ, del Reglamento Interno. 

 

(Se lee:) 
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SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se accede a lo 

solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

SEÑOR LÓPEZ.- Pido la palabra para fundamentar el voto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Juan López. 

SEÑOR LÓPEZ.- Señora presidenta: es muy difícil para mí referirme hoy a la figura de 

Jorge Larrañaga. Lo conocí allá por el año 2002 y por él me arrimé a la actividad política, 

siendo un hincha de Wilson desde el momento que lo conocí realmente, en la explanada 

municipal. 

 Comencé con esta actividad para tratar de dar una mano, porque entendí que para 

poder hacer algo por los demás, uno tiene que estar en la actividad política.  

Si no dijera esto, no sería yo el que estaría hablando. Jorge me dio la posibilidad 

de trabajar en política. Para estar en política, o hay que ser   muy inteligente —yo no lo soy— 

o hay que tener dinero para poder llegar —y tampoco lo tengo—. Yo soy huérfano desde los 

12 años. Muchos de los presentes me conocen; con 11 años vendía caramelos en las calles de 

Las Piedras. Durante mucho tiempo permanecí en lo que en aquella época se denominaba el 

Consejo del Niño, pero nunca me dejé llevar ni avasallar por nadie y mucho menos fui 

alcahuete de los políticos. 

Cuando Jorge te daba la mano, te hacía doler los dedos, pero te miraba y te decía 

la verdad. Es por eso que hoy es un orgullo poder hablar de él ante ustedes y, por supuesto, es 

un orgullo pertenecer a esta Junta Departamental. Fue un tipo que dejó todo; no le importaba 

lo que perdía. Para él, primero estaban el país, su partido y su gente. Siempre me decía: 

“Negro, no te entregues; dale para adelante a los gurises que no está todo perdido”. Estas 

cosas hacía Jorge. 

Desde el año 2002 a este momento tendría mil anécdotas para contar. Recuerdo 

haber entrado a su cuarto, en su casa de Paysandú, donde tenía un mural inmenso de un lugar 

que había sido un basural y en el que hizo un estadio. Me dijo, “No te fijes, Negro, el relajo 

que tengo en la cama, porque mi mujer me va a matar”. Son pequeñas cosas que uno valora. 

Yo no tenía plata ni era inteligente, pero servía el trabajo social que uno hacía o en la 

comisión del barrio o en el baby fútbol o en la comisión de la escuela o a través de APAL. Él 
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siempre me valoró, siempre me respetó. Hoy estoy acá por haber hecho un acuerdo con la 

lista 400, de Luisito, pero marcando con la 2004, porque yo quería sacar mi lista en 

Canelones, y lo hice. Con ese acuerdo logré estar acá. 

No quiero extenderme, pero sí quiero dejar clara una cosa. Jorge nos dejó un gran 

legado: “¡Hay orden de no aflojar!”. 

SEÑOR SARAVIA.- Pido la palabra para fundamentar el voto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Roberto Saravia. 

SEÑOR SARAVIA.- Señora presidenta: quizá se realicen sesiones en homenaje a Jorge 

Larrañaga, pero en este momento, desde otras tiendas políticas queremos expresar nuestro 

saludo al hombre, al político y no a aquel que endiosan o atacan en las redes sociales. 

 Podemos coincidir o no con la labor del ministro que se ha ido; este no es 

momento para decir si bajaron los homicidios o crecieron los femicidios. Estuvo en el 

Ministerio del Interior por un corto lapso y no podemos hacer un balance, pero sabemos que, 

como se dice, dejó todo en la cancha. 

 Saludamos al último wilsonista, como se decía. Fue edil, dos veces intendente y 

electo senador de la República en cinco oportunidades. Fue candidato a la presidencia en el 

momento más difícil para la derecha, en el año 2004, luego de la crisis económica de 2002 

―crisis jamás superada, ni siquiera con la crisis desatada a raíz de la pandemia se ha llegado 

a esos niveles—, y llegó a la mejor votación para un candidato único en la historia del Partido 

Nacional con un 35 %. 

 Fue un hombre de consulta y de negociación, como decía el expresidente Mujica 

días atrás. Y como también se ha dicho, vivió internas muy difíciles. Quizá por ser un hombre 

del interior costaba mucho más ser candidato a presidente. Consultaba al profesor de historia, 

edil Sergio Pereyra, y supe que el último presidente de la República que era del interior fue 

Tomás Berreta, hace ya una gran cantidad de años. A la gente del interior le cuesta mucho 

llegar, y de ahí esa famosa frase, que dicen que es de Aparicio Saravia. Cuando en la campaña 

de 2009 no las tenía todas consigo contra Lacalle padre, surgió aquello de “hay orden de no 

aflojar”. Fue candidato en esa oportunidad y lo fue en 2014. En esta última elección quedó 

tercero, pero siguió aportando.  

 Ojalá el interior de la República siga dando caudillos que trabajen en política y en 

democracia. 

 Nosotros lo conocimos a fines de los noventa, en un congreso de ediles en 

Paysandú. Estábamos con el edil Balparda, del Partido Nacional. Llegó con el termo y el mate 

—recién había sido electo senador de la República— y se puso a conversar con nosotros y a 
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cebarnos mate. Posteriormente, en la campaña de 2004, recorriendo los pagos de Canelones 

con el Negro Lara, nos encontramos y el senador Lara me dijo: “Te presento al próximo 

presidente de la República”.  Con un poco de atrevimiento, le dije: “Si salís presidente, algún 

día te voy a recordar que me cebabas mate en Paysandú”. Me respondió: “Si salgo presidente, 

también algún día vamos a seguir cebando mate”.  

 Simplemente, se trata de características de un político del interior del país. Se 

podía coincidir con él o no, pero este es el momento de saludar a su colectividad política y a 

su familia por la pérdida que han sufrido. 

SEÑORA PRESIDENTA.- La mesa invita a los señores ediles a ponerse de pie y realizar un 

minuto de silencio en homenaje al doctor Jorge Larrañaga. 

 

(Así se hace) 
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26.  VOTACIÓN EN BLOQUE DE LOS ASUNTOS QUE FIGURAN 

 EN 3º Y 4º TÉRMINO DEL ORDEN DEL DÍA 

 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra para una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: mociono pasar a votar en bloque los 

asuntos que figuran en 3º y 4º término del orden del día. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Sergio Pereyra. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Se pasan a considerar los siguientes asuntos: 

 

3. COMISIÓN PERMANENTE Nº1 PROPONE CONCEDER ANUENCIA, AD 

REFERÉNDUM DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, A LA INTENDENCIA DE 

CANELONES PARA EXONERAR EL 66,66% DE CONTRIBUCIÓN INMOBILIARIA Y 

TASA DE CONSERVACIÓN PARA EL EJERCICIO 2021, PADRÓN 3816 DE LA 

LOCALIDAD DE LAS PIEDRAS, PROPIEDAD DE LA EMPRESA CORFRISA. Mayoría 

absoluta de componentes (16) (Exp. 2019-204-81-00108) (Rep. 0007). 

 

4. COMISIÓN PERMANENTE Nº1 PROPONE CONCEDER ANUENCIA, AD 

REFERÉNDUM DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, A LA INTENDENCIA DE 

CANELONES PARA EXONERAR DEL 50% DE CONTRIBUCIÓN INMOBILIARIA Y 

TRIBUTOS CONEXOS, EXCEPTUANDO LA TASA DE SERVICIOS 

ADMINISTRATIVOS, CORRESPONDIENTE A LA PARCELA D1, UBICADA EN EL 

PARQUE INDUSTRIAL DE PANDO, POR ESTAR UBICADA EN ZONA INUNDABLE, 

ANTE GESTIÓN PROMOVIDA POR LA EMPRESA ALLINCE URUGUAY S.R.L. 

Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 2021-204-81-00033) (Rep. 0007). 

 

 En discusión. 
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 Si no se hace uso de la palabra, se van a votar los asuntos que integran el bloque 

propuesto. 

 

(Se vota:) 

 

____________31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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27. REMITIR AL MINISTERIO DE TRANSPORTE Y OBRAS PÚBLICAS 

SOLICITUD REFERENTE A SEÑALIZACIÓN Y COLOCACIÓN DE 

REDUCTORES DE VELOCIDAD EN RUTA 46 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 5º término del orden 

del día: “COMISIÓN PERMANENTE Nº 2 PROPONE REMITIR AL MINISTERIO DE 

TRANSPORTE Y OBRAS PÚBLICAS SOLICITUD REFERENTE A SEÑALIZACIÓN Y 

COLOCACIÓN DE REDUCTORES DE VELOCIDAD EN RUTA 46. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2021-200-81-00082) (Rep. 0007)”. 

 En discusión. 

  Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de comisión. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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28. ANUENCIA A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA 

APROBAR LA MODIFICACIÓN DE LOS ARTÍCULOS 8, 12, 13, 18, 19, 22 

Y 24 DEL PLAN PARCIAL JAUREGUIBERRY - BALNEARIO 

SUSTENTABLE 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figuran en 6º término del 

orden del día: “COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A 

LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA APROBAR LA MODIFICACIÓN DE LOS 

ARTÍCULOS 8, 12, 13, 18, 19, 22 Y 24 DEL PLAN PARCIAL JAUREGUIBERRY- 

BALNEARIO SUSTENTABLE. Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 2020-204-81-

00129) (Rep. 0007)”. 

 En discusión en general. 

SEÑORA MARTÍNEZ (Cecilia).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra la señora edila Cecilia Martínez. 

SEÑORA MARTÍNEZ (Cecilia).- Señora presidenta: quiero aclarar que, tal como se 

establece en el expediente, estas modificaciones no generan cambios sustanciales en el plan 

que se aprobó el año pasado. Se plantean porque algunos artículos fueron tomados en el Plan 

de Ordenamiento de Costa de Oro y para mejorar el texto, dado que el Ministerio sugirió 

algunos cambios redacción. Simplemente, van en ese sentido las modificaciones que se están 

presentando y que trabajamos en la comisión. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Daniel Pereira. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Señora presidenta: mocionamos aprobar en general el asunto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Daniel Pereira. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Se pasa a la discusión particular. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Daniel Pereira. 
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SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Señora presidenta: mocionamos votar en bloque el articulado, 

o sea, los artículos 1 al 8. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Daniel Pereira. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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29. ANUENCIA A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA LA 

APROBACIÓN DE LA REVISIÓN NO SUSTANCIAL DEL PLAN LOCAL 

PARA LAS MICRORREGIONES 6 Y 8 INSERTAS EN EL DECRETO 

N°14/2018, DE 21 DE DICIEMBRE DE 2018 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 7º término del orden 

del día: “COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA LA APROBACIÓN DE LA REVISIÓN NO 

SUSTANCIAL DEL PLAN LOCAL PARA LAS MICRORREGIONES 6 Y 8 INSERTAS 

EN EL DECRETO N°14/2018, DE 21 DE DICIEMBRE DE 2018. Mayoría absoluta de 

componentes (16) (Exp. 2021-204-81-00013) (Rep. 0007)”. 

 En discusión en general. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Daniel Pereira. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Señora presidenta: mocionamos votar en general el asunto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Daniel Pereira. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Se pasa a la discusión particular. 

 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Daniel Pereira. 

SEÑOR PEREIRA (Daniel).- Señora presidenta: mocionamos votar en bloque el articulado, 

o sea, los artículos 1 al 36. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Daniel Pereira. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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30. ANUENCIA A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA 

MODIFICAR EL ARTÍCULO 48 DEL DECRETO N° 5, DE FECHA 1 DE 

OCTUBRE DE 2010 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 8º término del orden 

del día: “COMISIÓN PERMANENTE N° 3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A LA 

INTENDENCIA DE CANELONES PARA MODIFICAR EL ARTÍCULO 48 DEL 

DECRETO N° 5, DE FECHA 1 DE OCTUBRE DE 2010. Mayoría absoluta de componentes 

(16) (Exp. 2021-204-81-00037) (Rep. 0007)”. 

 En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de comisión. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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31. VOTACIÓN EN BLOQUE DE LOS ASUNTOS QUE FIGURAN 

 EN  9º y 14º TÉRMINO DEL ORDEN DEL DÍA 

 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra para una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: mocionamos votar en bloque los asuntos 

que figuran en 9º, 13º y 14º término del orden del día. 

SEÑOR REPETTO.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Alejandro Repetto. 

SEÑOR REPETTO.- Señora presidenta: solicito el desglose del asunto que figura en 13º 

término. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Sergio Pereyra con el desglose solicitado. 

 

(Se vota:) 

 

____________30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Se pasan a considerar los siguientes asuntos: 

 

9. COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE ARCHIVAR LA INVITACIÓN 

CURSADA POR EL EQUIPO DEL PROYECTO NAP CIUDADES PARA PARTICIPAR 

EN EL PROCESO PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN NACIONAL DE 

ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO EN CIUDADES E INFRAESTRUCTURAS. 

Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00039) (Rep. 0007). 

 

14. COMISIÓN PERMANENTE N°8 PROPONE ARCHIVAR LA NOTA PRESENTADA 

POR LOS SEÑORES EDILES BEATRIZ LAMAS Y DANIEL ITURLAY REFERENTE A 

SOLICITUD DE VECINOS PARA CONTAR CON VARIOS SERVICIOS EN DISTINTOS 

MUNICIPIOS. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00102) (Rep. 0007). 

 

 En discusión. 
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 Si no se hace uso de la palabra, se van a votar los asuntos que integran el bloque 

propuesto. 

 

(Se vota:) 

 

____________21 en 31. AFIRMATIVA  
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32. ANUENCIA A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA 

APROBAR EL PROYECTO DE DETALLE Y NORMATIVA ESPECÍFICA 

PARA EL PUNTO SINGULAR DE LOS PADRONES 46722-45369 DE 

CIUDAD DE LA COSTA 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 10º término del 

orden del día: “COMISIÓN PERMANENTE N°3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A 

LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA APROBAR EL PROYECTO DE DETALLE 

Y NORMATIVA ESPECÍFICA PARA EL PUNTO SINGULAR DE LOS PADRONES 

46722-45369 DE CIUDAD DE LA COSTA. Mayoría absoluta de componentes (16) (Exp. 

2020-204-81-00108) (Rep. 0007)”. 

 En discusión. 

SEÑORA MARTÍNEZ (Cecilia).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra la señora edila Cecilia Martínez. 

SEÑORA MARTÍNEZ (Cecilia).- Señora presidenta: queremos plantear que es una 

viabilidad importante la que se está proponiendo aprobar en Ciudad de la Costa, en un área de 

desarrollo urbano, como le llamamos en el Costaplan. Está condicionada, por supuesto, a la 

conexión a saneamiento. Tiene estudio de impacto de tránsito, pero se va a seguir 

profundizando una vez presentado el proyecto más concreto. La viabilidad hidráulica también 

está estudiada. Es un primer paso, una primera aprobación al proyecto presentado. Es 

importante destacar que se cede el 10 % de espacio público, lo que va a permitir el acceso al 

lago La Botavara. 

 Queremos plantear que luego de estudiado el tema en la comisión, se acordó, por 

unanimidad, agregar tres condiciones más para otorgar la viabilidad, que tienen que ver con 

que las minorizaciones al pago de la valorización por mayor aprovechamiento no superen el 

50 % del cálculo correspondiente y se establezcan en unidades indexadas. Eso es, si se quiere, 

una innovación de la comisión asesora.  

 Estamos haciendo hincapié en el cuidado de la normativa ambiental y en el 

impacto que se pueda generar, el que sin duda es necesario mitigar, sobre todo en el lago, y 

también en que las obras deberán ser iniciadas en este período legislativo, por lo menos las de 

la primera etapa. Nos parece muy importante destacar estas tres condiciones que le suma la 

Junta Departamental a un proyecto de esta envergadura. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 
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SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: mociono que a este asunto se le aplique la 

excepción prevista en el artículo 67 del Reglamento interno. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de 

comisión con el agregado propuesto por el señor edil Sergio Pereyra. 

 

(Se vota:) 

 

____________ 25 en 30. AFIRMATIVA 
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33. ANUENCIA A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA 

DESAFECTAR DEL USO PÚBLICO PARTE DEL PADRÓN 2510 DE LA 

LOCALIDAD CATASTRAL COSTA AZUL, SUJETO AL 

CUMPLIMIENTO DE LAS NORMAS NACIONALES Y 

DEPARTAMENTALES Y PAGO DE CÁNONES ESTABLECIDOS EN LA 

ORDENANZA DE INSTALACIÓN DE ANTENAS DE 

COMUNICACIONES, PARA LA UTILIZACIÓN DE SUELO DE LA 

INTENDENCIA Y EXTENDER EL COMODATO A ANTEL POR UN 

PLAZO DE CINCO AÑOS CON POSIBILIDAD DE RENOVACIÓN POR 

EL MISMO PERÍODO 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 11º término del 

orden del día: “COMISIÓN PERMANENTE N° 3 PROPONE CONCEDER ANUENCIA A 

LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA DESAFECTAR DEL USO PÚBLICO 

PARTE DEL PADRÓN 2510 DE LA LOCALIDAD CATASTRAL COSTA AZUL, 

SUJETO AL CUMPLIMIENTO DE LAS NORMAS NACIONALES Y 

DEPARTAMENTALES Y PAGO DE CÁNONES ESTABLECIDOS EN LA ORDENANZA 

DE INSTALACIÓN DE ANTENAS DE COMUNICACIONES, PARA LA UTILIZACIÓN 

DE SUELO DE LA INTENDENCIA Y EXTENDER EL COMODATO A ANTEL POR UN 

PLAZO DE CINCO AÑOS CON POSIBILIDAD DE RENOVACIÓN POR EL MISMO 

PERÍODO. Mayoría 2/3 de componentes (21) (Exp. 2021-204-81-00039) (Rep. 0007)”. 

 En discusión.  

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de comisión.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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34. REMITIR LOS PRESENTES OBRADOS A LA INTENDENCIA DE 

CANELONES PARA QUE EMITA OPINIÓN RESPECTO A DECLARAR 

DE INTERÉS DEPARTAMENTAL EL EVENTO A REALIZARSE EN 

OCTUBRE 2021 EN EL MARCO DEL 31° CONGRESO 

INTERNACIONAL DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE 

TÉCNICOS (OITEC), URUGUAY 

  

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 12º término del 

orden del día: “COMISIÓN PERMANENTE N° 5 PROPONE REMITIR LOS PRESENTES 

OBRADOS A LA INTENDENCIA DE CANELONES PARA QUE EMITA OPINIÓN 

RESPECTO A DECLARAR DE INTERÉS DEPARTAMENTAL EL EVENTO A 

REALIZARSE EN OCTUBRE 2021 EN EL MARCO DEL 31° CONGRESO 

INTERNACIONAL DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE TÉCNICOS 

(OITEC), URUGUAY. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00219) (Rep. 

0007)”. 

En discusión.  

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de comisión. 

 

(Se vota:) 

 

____________ 31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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35. ARCHIVO DE LA PROPUESTA DEL SEÑOR EDIL LUIS GOGGIA 

RELACIONADA CON MODIFICACIÓN DEL DECRETO 86/2014, QUE 

OTORGA BENEFICIOS DE EXONERACIÓN A ALCALDES, 

ALCALDESAS, CONCEJALES Y CONCEJALAS TITULARES 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 13º término del 

orden del día: “COMISIÓN PERMANENTE N° 8 PROPONE EL ARCHIVO DE LA 

PROPUESTA DEL SEÑOR EDIL LUIS GOGGIA RELACIONADA CON 

MODIFICACIÓN DEL DECRETO 86/2014, QUE OTORGA BENEFICIOS DE 

EXONERACIÓN A ALCALDES, ALCALDESAS, CONCEJALES Y CONCEJALAS 

TITULARES. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2017-200-81-00095) (Rep. 0007)”. 

 En discusión.  

SEÑOR REPETTO.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Alejandro Repetto. 

SEÑOR REPETTO.- Señora presidenta: este asunto, que ya ni recordamos por lo viejo que 

es, viene del período pasado.  

 Nos vamos a referir a la injusticia que se está cometiendo. Muchas veces, los 

concejales son los que trabajan más en su territorio. Nosotros les decimos 24 por 24, porque 

hasta los sábados y los domingos, así vayan a la feria, al supermercado, a trabajar o a un 

cumpleaños, les hablan de los problemas del municipio, de los problemas locales, de los 

problemas que la gente tiene. 

 Ha ocurrido, en todo el departamento, que alcaldes titulares de todos los partidos 

dejan de concurrir y, muchas veces, los que participan son los suplentes. Recordando y 

leyendo las exposiciones que se hicieron sobre este tema, vimos que nosotros también 

habíamos intervenido. Y ahora queremos volver a insistir en este sentido: que se vea la 

posibilidad de que los alcaldes suplentes que ocupen la banca, puedan acceder a la 

exoneración del pago de la patente de su vehículo.  

 Muchos concejales titulares no tienen vehículo, señora presidenta. En el período 

pasado, en mi ciudad, el alcalde titular del Partido Nacional no tenía vehículo, y una concejala 

suplente, que hoy es edila en esta Junta Departamental, lo llevó los cinco años en su propio 

vehículo a recorrer toda Las Piedras, que es bastante extensa. Además de llevarlo en su propio 

vehículo, que no exoneraba patente, pagaba la nafta de su bolsillo, con dinero fruto de su 

trabajo, que no era mucho, porque es feriante. Entonces, ¿qué pasa? Ponen dinero de su 

bolsillo para el combustible y ponen dinero de su bolsillo para comunicarse, porque la gente 
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los contacta y les dice que no tiene dinero para llamar, entonces llaman ellos desde su propio 

teléfono.  

 Además, cuando llegan a su casa, el esposo o la esposa les dice: “¡Pucha, le 

dedicás tres o cuatro horas del día a esta función y no solo no cobrás y no retribuye en nada, 

sino que tenemos que poner plata, que no nos sobra!”. Por esa razón y otras, la función de 

concejal, que es muy linda, conlleva tantas ausencias. Algunos concejales han tenido hasta 

problemas familiares, de pareja. Hay mucha ausencia, en todos los partidos políticos. De 

algunas líneas no concurre absolutamente ninguna persona. Van el primer mes y después 

dejan de ir.  

 Algunos compañeros ediles del oficialismo me dijeron que si este tema se 

planteara de otra manera, si se redactara de otra manera, tal vez podríamos llegar a un 

consenso. Pienso que los treintaiún ediles de todos los partidos de esta Junta Departamental 

tenemos que llegar a un consenso en este tema para tratar de ayudar a los concejales, que son 

compañeros nuestros y que muchas veces hacen más tareas que un edil, porque son, insisto, 

24 por 24. Nosotros somos simples desconocidos en muchas zonas del departamento. Los 

concejales, en su territorio, son hiperconocidos y casi no tienen vida propia. Por eso, señora 

presidenta, si al oficialismo no le convence cómo está redactado, me parece que a este asunto 

hay que buscarle la vuelta.  

  Todos son compañeros nuestros, en todas partes del departamento, y hacen un 

trabajo formidable. Si los concejales y los municipios vinieron para quedarse, y todos los 

partidos políticos los valoran en forma unánime, vamos a tratar de darles herramientas para 

que puedan trabajar. Reitero, muchos de ellos están pagando para trabajar. 

SEÑOR TORENA.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Ignacio Torena. 

SEÑOR TORENA.- Señora presidenta: no tengo nada que agregar a lo que acaba de 

explicarle al cuerpo el señor edil Alejandro Repetto. Simplemente, mociono remitir este 

asunto a la Comisión Permanente Nº 1 para su estudio.  

SEÑOR RIPOLL.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Juan Ripoll. 

SEÑOR RIPOLL.- Señora presidenta: compartimos de la primera a la última las palabras del 

señor edil Repetto, salvo cuando creo que se quiso decir concejal y se dijo alcalde. 

Compartimos la necesidad de estudiar el tema y queremos decir que, a nuestro juicio, sería 

muy liviano tratar solamente el tema de la exoneración de la patente de los concejales 

suplentes.   
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 Existe un talón de Aquiles en la descentralización, compartido por todos los 

partidos políticos de todos los departamentos, que es que mientras el alcalde puede dedicar 

todo su tiempo porque cobra un sueldo, los concejales no, y no pueden seguir el ritmo de 

trabajo. Y lo hacen a pesar de que les genera graves problemas, muchas veces domésticos, 

porque en su hogar les reclaman y les dicen lo que, con gran justicia, expresó uno de los 

ediles preopinantes. “No ganás un mango, pones todo, ¿y qué pasa con esto?” Además, es 

poco gratificante, son pocas las cosas que te llenan de satisfacción por el acto de servicio que 

estás haciendo.  

 Entonces, queremos redoblar la apuesta. Creemos que es totalmente insuficiente 

simplemente exonerar el pago de la patente a quien tenga vehículo. Podría ser una señal, todo 

lo que quieran, pero es totalmente insuficiente. Estamos proponiendo pasar este tema a 

archivo porque sabemos que hay otros ámbitos en los que se está discutiendo en profundidad 

y en su totalidad, como es el Congreso de Intendentes y la propia OPP.  

 Nosotros habíamos conversado sobre alguno de estos temas con quien en aquel 

momento estaba en la OPP —actualmente ministro de Transporte y Obras Públicas—, José 

Luis Falero, a quien conocemos desde hace muchos años. Uno de los temas que estaban 

trabajando era la necesidad de darles a los concejales algún tipo de sustento —viático o algo 

por el estilo—, a los efectos de que puedan desarrollar una tarea más liberada, menos onerosa. 

Es así porque lo injusto de todo esto es que tanto los concejales como los ediles ya no somos 

honorarios, sino que nos resulta oneroso el trabajo que realizamos, lo cual es un disparate. En 

muchos lugares —de a poco va a ser así— los concejales van a ser patricios, gente con gran 

capital, gente con un título o comerciantes que pretenden, a través de esa función, escalar en 

otro orden de su vida. Creemos que eso va a lesionar, erosionar, degradar la democracia. 

Nosotros no somos de los que creen que la democracia es gratis, creemos que la democracia 

tiene un costo y también un beneficio. 

  Por eso, creemos totalmente insuficiente lo planteado, más allá de valorar tanto la 

nota presentada por el señor edil Goggia —que es un estudioso de todos los temas— como lo 

manifestado por quienes hoy han hecho uso de la palabra.  Y redoblamos la apuesta y 

apuntamos a que, desde esos otros ámbitos, conjuntamente con la Comisión de Asuntos 

Municipales, que también tiene este tema en su agenda —nos consta porque estuvimos en esa 

comisión hace pocos meses, invitados a exponer sobre lo oneroso del trabajo de los ediles—, 

a corto plazo, se canalicen soluciones a los efectos de tener una democracia fuerte y robusta.  

SEÑORA LAMAS.- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra la señora edila Beatriz Lamas. 
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SEÑORA LAMAS.- Señora presidenta: quiero informar sobre lo que se trabajó en la 

Comisión Permanente Nº 8, Descentralización, de la cual formamos parte.  

Puntualmente, el señor edil Goggia se refiere en la nota a la situación particular 

que se da cuando los concejales titulares no asisten a las reuniones del concejo. Su intención 

es buscar alguna forma de que el concejal suplente que sí asiste, en uso de la titularidad, tenga 

acceso al beneficio de exoneración de patente de rodados.  Sabemos que este beneficio está 

regulado por la asistencia.  

Sabiendo que hay otros ámbitos que están trabajando sobre el tema, queremos que 

no se archive, a efectos de seguir buscando caminos para lograr que los concejales tengan 

beneficios. Ellos también forman parte de comisiones permanentes, a las que tienen que 

asistir, además de a las sesiones. No reciben ningún tipo de remuneración ni combustible para 

poder recorrer la caminería rural. Nos parece muy importante seguir trabajando desde nuestro 

lugar en el tema. Si bien esta propuesta concreta quizás no sea la mejor solución, se podrían 

plantear otras y colaborar en este sentido.  

Se trabajó mucho en la Comisión Permanente Nº 8 sobre este tema.  Se recibió al 

director general de Tránsito y Transporte, Marcelo Metediera, y también a las directoras de 

Recursos Financieros. Les consultamos sobre la viabilidad de plantear el tema relativo a las 

patentes ante el Congreso de Intendentes. Fue muy bueno recibir a los directores en esa 

comisión. Se conversó mucho sobre estos temas y creo que coincidimos en muchos aspectos.  

Ese era el aporte que quería hacer.  Queremos seguir buscando soluciones para ser 

más justos con los concejos municipales. 

SEÑOR MORANDI.- Pido la palabra para una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Gustavo Morandi. 

SEÑOR MORANDI.- Señora presidenta: solicito un cuarto intermedio de cinco minutos. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Gustavo Morandi. 

 

(Se vota:) 

 

____________ 30 en 30. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 La Junta Departamental pasa a cuarto intermedio por cinco minutos. 

 

(Es la hora19:25) 
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 (Vueltos a sala) 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Habiendo número, se reanuda la sesión.  

 

(Es la hora 19:36) 

  

 Continúa en discusión el asunto que figura en 13° término del orden del día.  

SEÑOR AYALA.- Pido la palabra.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Marcelo Ayala.  

SEÑOR AYALA.- Señora presidenta: estamos de acuerdo con lo planteado por los 

compañeros, principalmente con lo que manifestaba Juan Ripoll en el sentido de que tenemos 

que tener una visión más global que contemple a todos concejales. Bien decía también la edila 

Beatriz Lamas que recibimos a directores de la Intendencia y tratamos el tema en 

profundidad. Incluso, cuando se discutió el tema en el seno de la comisión, se llegó a un 

consenso entre las distintas bancadas en cuanto a que este tema debe ser abordado en un 

sentido más amplio del que plantea este expediente. Esta propuesta plantea que hay concejales 

titulares que no están participando y los suplentes que ocupan esos lugares no estarían 

pudiendo ser exonerados de la patente de rodados. Desde el punto de vista de la regulación, el 

problema es cómo se toma a los concejales titulares y a los concejales suplentes en relación 

con ese cargo. En la Junta Departamental, la totalidad de los ediles titulares y los ediles 

suplentes tienen el beneficio de exoneración de patente; los suplentes también, porque son 

ediles todo el tiempo. Por eso, entendemos que los concejales deberían tener un tratamiento 

similar: el concejal suplente no es concejal solo cuando el titular falta o tiene más de 75 % de 

inasistencias, sino que es concejal siempre y trabaja en las comisiones del concejo tanto o 

incluso más —depende del municipio— que el concejal titular.  

 En ese sentido, reitero, en comisión acordamos que las distintas bancadas 

estudiarían el decreto referido en esta propuesta, lo evaluarían y presentarían modificaciones. 

El Frente Amplio está estudiando una modificación; el Partido Nacional —los compañeros 

presentes en la comisión— se comprometió a hacer lo mismo, a estudiar el decreto y ver qué 

modificaciones son viables para contemplar a todos los concejales, titulares y suplentes, 

respecto a la exoneración de patente de rodados. Incluso, podríamos ir más allá de eso, porque 

no todos los concejales tienen auto, y se podría buscar algún beneficio o incentivo para que 

pudieran participar. En el mismo sentido que planteaba el señor edil Alejandro Repetto: si es 
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esa la razón por la que no participan, habría que buscar los mecanismos para que puedan 

hacerlo y también recorrer el territorio.  

 Entendemos que hay que archivar este asunto porque refiere a contemplar al 

suplente cuando el titular no está, y la comisión entendió que había que había que estudiar el 

decreto en profundidad y modificarlo.  

 Por eso, respaldamos la propuesta de archivo.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el informe de 

comisión, que refiere a archivar este asunto.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 20 en 31. AFIRMATIVA 

 

SEÑOR REPETTO.- Pido la palabra para fundamentar el voto. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Alejandro Repetto. 

SEÑOR REPETTO.- Señora presidenta: me llama la atención, porque muchos asuntos que 

hay que modificar, transformar, mejorar, cuando vienen del oficialismo se envían nuevamente 

a comisión, se vuelven a tratar, y se puede incorporar, sacar…, para llegar a un consenso y 

aprobarlos. Pero, hoy, se archiva este asunto.  

 Queremos decirles que estamos absolutamente de acuerdo con todo lo que dijeron 

los ediles en esta sala. Hay muchos concejales que no tienen auto, no les interesa o no pueden 

tenerlo, por lo que se podría considerar exonerarlos del pago de la contribución inmobiliaria 

de su vivienda, en caso de tenerla, que seguramente sea un importe menor que el de patente. 

También tenemos muchos concejales que no tienen vivienda propia, entonces habría que 

buscar otro beneficio, para llegarles a todos por igual. Si no, lo que vamos a lograr es que 

puedan participar solo los concejales que tengan dinero, los que estén jubilados o tengan 

recursos económicos extras, y ser concejal se transforma en no democrático. Como en 

cualquier lugar, tienen que tener todas las facilidades para poder cumplir con su función, 

sentirse orgullosos de su función —como se siente la mayoría— y poder hacerlo de la mejor 

forma posible. Hay que evitar que se pierdan las ganas de ir al concejo porque llegan a su casa 

y reciben los reclamos conyugales a los que ya hicimos referencia.  

 Es cuanto quería manifestar.  

SEÑOR TORENA.- Pido la palabra para fundamentar el voto.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Ignacio Torena.  
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SEÑOR TORENA.- Señora presidenta: presentamos la moción de pasar este tema a 

comisión sobre la base de haber compartido todo lo vertido en sala por los señores ediles que 

hicieron uso de la palabra. Compartimos en un cien por ciento lo dicho en sala. Hay que 

buscar formas para poder ayudar a los concejales titulares y a los concejales suplentes: estudio 

del tema, generar viáticos, contemplar al suplente, por ejemplo. Pero mientras se dice eso, se 

levanta la mano para archivar el punto. Decimos una cosa, pero luego votamos otra.  

 Por eso, para nosotros, la mejor opción no era archivar este asunto, sino 

estudiarlo, estudiarlo como se debe: estudiarlo en comisión, en el cuerpo, y hacer los aportes 

que se estime que corresponden. 

 Nada más, señora presidenta.  

SEÑOR RIPOLL.- Pido la palabra para fundamentar el voto.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Juan Ripoll.  

SEÑOR RIPOLL.- Señora presidenta: en estos momentos, uno tiene la tentación de hacer lo 

que hicieron algunos ediles en su fundamento de voto, que es infringir el Reglamento al hacer 

alusiones. Uno tiene la tentación de hacerlo porque quiere contestar. No lo vamos a hacer.  

 Hemos votado el archivo del punto, porque pretendemos, estando de acuerdo con 

el fin, recorrer un camino donde fijemos todas las metas, los objetivos y el propio camino a 

recorrer. Como creo que se conversó en la coordinación y por conversaciones que escuché de 

parte de nuestro coordinador, vamos a trabajar en este tema porque es necesario poner pienso¸ 

los oídos y disponer de tiempo, sin agredir a nadie, sin tratar de sacar un cachito de ventaja 

sobre nadie. Muchas veces, eso es lo que da sabor amargo al proceso de elaboración de 

cualquier norma. Entonces, si empezamos a recorrer un camino en el que nos fijamos cada 

una de las cosas que pretendemos, golpeamos las puertas adecuadas y lo hacemos con cabezas 

abiertas, podremos lograr el objetivo que perseguimos.  

 Creemos firmemente que el camino no es este proyecto, más allá de reconocer sus 

bondades, y nos comprometemos a trabajar en la búsqueda de soluciones de fondo que palien 

la situación que tan claramente ha sido planteada en la tarde de hoy.  
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36. SOLICITAR A LA INTENDENCIA DE CANELONES EL PASE EN 

COMISIÓN DEL FUNCIONARIO MUNICIPAL SEÑOR ARMANDO 

PÉREZ LUZ PARA CUMPLIR TAREAS EN ESTA JUNTA 

DEPARTAMENTAL DURANTE LA XLIX LEGISLATURA 

DEPARTAMENTAL 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se pasa a considerar el asunto que figura en 15º término del 

orden del día: “SOLICITAR A LA INTENDENCIA DE CANELONES EL PASE EN 

COMISIÓN DEL FUNCIONARIO MUNICIPAL SEÑOR ARMANDO PÉREZ LUZ PARA 

CUMPLIR TAREAS EN ESTA JUNTA DEPARTAMENTAL DURANTE LA XLIX 

LEGISLATURA DEPARTAMENTAL. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2020-202-81-

00053) (Rep. 0007)”. 

 

  En discusión. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Señora presidenta: solicito que a este asunto se le aplique la 

excepción prevista en el artículo 67 º del Reglamento Interno. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el asunto con el 

agregado propuesto por el señor edil Sergio Pereyra.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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37. VOTACIÓN EN BLOQUE DE LOS ASUNTOS QUE FIGURAN EN 16°, 

17º, 18º, 19º, 20º, 21º, 22º, 23º, 24º, 25º y 26º TÉRMINO DEL ORDEN DEL 

DÍA 

 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).- Pido la palabra para una cuestión de orden. 

SEÑORA PRESIDENTA.-Tiene la palabra el señor edil Sergio Pereyra. 

SEÑOR PEREYRA (Sergio).-  Señora presidenta: mociono pasar a votar en bloque los 

asuntos que figuran en 16º al 20º término del orden del día, y los que figuran en 21° a 26° 

término, ingresados como graves y urgentes.   

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción 

formulada por el señor edil Sergio Pereyra.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 

 

 Se pasan a considerar los siguientes asuntos del orden del día: 

 

16. SEÑOR EDIL RAÚL DETOMASI SOLICITA LICENCIA EL DÍA 20 DE MAYO DE 

2021.Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00335) (Rep. 0007). 

 

17. SEÑOR EDIL LUIS PERA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021.Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00362) (Rep. 0007). 

 

18. SEÑOR EDIL FABIÁN COLOMBO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021, ASIMISMO SE COMUNICA QUE EN EL DÍA REFERIDO NO ACCEDERÁ A 

OCUPAR LA BANCA EL SEÑOR EDIL ARTURO BAYARDI. Mayoría absoluta de 

presentes. (Exp. 2021-200-81-00366) (Rep. 0007). 

 

19. SEÑOR EDIL YAMANDÚ COSTA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021.Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00370) (Rep. 0007). 

 

20. SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ SOLICITA LICENCIA EL DÍA 27 DE MAYO DE 

2021, ASIMISMO COMUNICA QUE EN EL DÍA REFERIDO NO ACCEDERÁN A 
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OCUPAR LA BANCA LOS SEÑORES EDILES NELSON FERREIRA Y DANIEL 

ITURLAY. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 2021-200-81-00364) (Rep. 0007). 

 

21. SEÑOR EDIL FABIÁN COLOMBO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 1º DE JUNIO 

 DE 2021. 

 

22. PLANILLAS CON INVITACIONES PARA SER DECLARADAS MISIONES 

OFICIALES. Inquietud de varios señores ediles. 

 

23. SEÑOR EDIL ALBERTO COSTA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 1º DE JUNIO 

 DE 2021 

 

24. SEÑOR EDIL CARLOS GRILLE SOLICITA LICENCIA LOS DÍAS 1 Y 2 DE JUNIO 

DE 2021 

  

25. SEÑOR EDIL YAMANDÚ COSTA SOLICITA LICENCIA DEL 31 DE MAYO AL 

 1º DE JUNIO DE 2021 

 

26. SEÑORA EDILA MÓNICA BUENO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 1º DE JUNIO 

 DE 2021  

 

 En discusión.  

 Si no se hace uso de la palabra, se van a votar los asuntos que integran el bloque 

propuesto. 

 

(Se vota:) 

 

____________ 31 en 31. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD 
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38. SE LEVANTA LA SESIÓN 

 

SEÑORA PRESIDENTA.- Habiéndose agotado la consideración del orden del día, se 

levanta la sesión.  

 

(Es la hora 19:51) 

 

 

    EDILA ESTEFANÍA DÍAZ 

     Presidenta 

 

 

SEÑOR MIGUEL SANGUINETTI 

       Secretario general 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CLAUDIA CUITIÑO 

  Gerenta de sector 

     Taquigrafía 


